
令和５年第３回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第５】 山中 雅人 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 曽於市のコ

ンパクトシテ

ィ推進につい

て

２ 合併後20年

に向けての取

組について

① 近年，本市ではコンパクトシティの推進が本格的に

打ち出されており，令和４年の組織再編でまちづくり

推進課にコンパクトシティ推進室を設置している。本

市におけるコンパクトシティの定義と推進にいたる

問題意識について伺う。

② 令和５年度に公民連携まちなか再生推進事業が提

案されており，エリアプラットフォーム，未来ビジョ

ンを策定するとあるが，現在の進捗について伺う。ま

た，都市計画アドバイザーの意見はどのようなものだ

ったのか伺う。

③ 本事業の目的に「居心地が良く，歩きたくなるまち

なか」の形成を図るとあるが，それはどのようなもの

なのか伺う。

④ 現在３町の機能が重複している公共施設の統合の

方針が示されており，実際にこれまでも公共施設マネ

ジメント検討委員会，社会教育施設・社会体育施設及

び在り方検討委員会などが開催されており，今後公共

施設の集約が進むことが予想される。集約の際は，施

設の維持費や利用率，施設の延べ床面積などいくつか

の基準があると考えられるが，本市における維持・統

合・廃止の基準はあるのか伺う。

① 曽於市は2005年度の合併から18年が経過し，20年の

節目も近くなっているが，今なお旧町単位で地域を考

える人も少なくないのが現状である。改めて，「曽於

市」単位でものを考える地域アイデンティティの確立

の必要性を感じるが，合併後20年に向けた取組などは

あるのか伺う。

市長

教育長

市長



令和５年第３回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第６】 大川内 冨男 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 教育問題に

ついて

① 小学校・中学校の直近の学力は国県と比較してどう

か。又，前年度に対してどうか。

② 小・中学校に教育の一環としてミカンやキンカン等

を植えたらどうか。

③ 小・中学校の不登校の状況とその対策は。

④ 小・中学校のいじめの状況を過去５年間を各町毎に

報告を。

⑤ 本市の教職員の時間外労働時間は短縮されている

か。

⑥ 小学校の通学は財部町のバス通学と末吉町，大隅町

の徒歩通学は非常に不公平を感じるが早急な統一を。

Ａ 財部町と末吉町・大隅町の小学校の不公平な通学

状況をどのように考えているか。

Ｂ 曽於市立小学校通学対策協議会は，最近いつ開催

されてメンバーは何人か。

Ｃ 末吉町，大隅町の保護者にこの不公平さが伝わっ

ているのか。伝わっているとしたらどの様な方法で

伝達したのか。

Ｄ 各町における片道２km以上の通学者は何人か。

Ｅ 財部町以外の小学生で片道４km以上の通学者に

対し，１万円の補助金が支給されているが，どの様

にして決まったか。

教育長



２ 財部駅前屋

台村について

３ 県議選につ

いて

Ｆ 通学手段を統一するため，いつまでに，どのよう

な対策を考えているのか。

⑦ 自主的に閉校して統合する学校が出てきたが教育

委員会主導で統廃合を進める気はないか。

① 私の令和３年６月の質問に，財部高校跡地に鹿児島

大学の畜産獣医学拠点が誘致でき，ＪＲの特急の停車

が叶えば，屋台村の実現の可能性はあると答弁された

が，現在もその考えに相違ないか。

① 公民館長は後援会長ができるのか。

② 副市長お二人は選挙において中立を貫かれたが，そ

の理由は。

市長

選挙管

理委員
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長

市長



令和５年第３回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第７】 原田 賢一郎 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 道路行政に

ついて

２ 山林の行政

指導について

３ 本庁・支所

機能再編後の

影響について

① 沖上大川原線の現状報告と認識を示せ。

② 沿線住民から何年も前から改良の要望があったと

聞いているが早急な対応をすべきではないか。

③ 下須田木線も沖上大川原線同様，非常に荒れている

が，今後の計画を示せ。

④ 県道495号志柄宮ケ原福山線は，神牟礼自治会から

川路山自治会間の幅員が非常に狭く軽トラック同士

の離合が困難である。沿線には大型畜産農家も多く早

急な対応が望まれるが，県への要望をこれまでにどの

程度行ってきたか。

① 市内いたる所で山林伐採後のハゲ山が目立つ様に

なってきたが，今回の台風６号と数日後の集中豪雨に

よる伐採後の山崩れ，又は水路等への土砂の流入等の

被害はなかったか。

② 伐採後，搬出用道路が作られているが行政としての

指導はどうしているか。

① 昨年10月に本庁・支所機能再編計画が実施された

が，大隅，財部両支所における影響は出ていないか。

② 両支所においては大きな職員削減がなされたが，悪

影響は出ていないか。

市長

市長

市長



４ 大隅文化会

館について

① 大隅文化会館の施設の現状を示せ。

② 現状に対する認識を示せ。

③ 当施設の過去３年間の利用状況を示せ。

④ 現在利用している団体名と団体数は。

⑤ 市民からの苦情は寄せられていないか。

⑥ 当施設は大隅町民の文化の拠点である。雨漏りや空

調施設が機能しておらず，そのまま放置されており，

早急な対応が望まれる。この事をどう認識し今後どう

対応していくのか。

市長



令和５年第３回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第８】 瀬戸口 恵理 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ ＳＫＬＶ

（南九州畜産

獣医学拠点）

について

２ コンパクト

シティ構想に

ついて

令和６年４月の開設に向けて，鹿児島大学との更なる

連携のもと，９月１日に共同獣医学部附属南九州畜産獣

医学教育研究センターが設置されました。

動物の福祉・健康の適正な維持管理，農場衛生・経営

に関するコンサルテーション及び地域獣医療の高度化

等により畜産獣医学の教育研究と地域の活性化に貢献

するための取組を進めるものです。

① 現在のＳＫＬＶの進捗状況について伺います。

② 地元住民からの雇用機会増の期待も大きいが，ＳＫ

ＬＶでの職員の採用予定人数や業務予定，期待する人

材像について伺います。

③ 令和５年度の職員採用試験は９月だが，ＳＫＬＶの

採用試験はいつ頃の予定か伺います。

④ 職員以外の会計年度任用職員等の各施設の採用予

定人数，雇用の形態や条件，募集・採用時期の予定を

伺います。

⑤ 多角的に鹿児島大学と連携を深めるため，今後どの

ような取組をする予定か伺います。

⑥ 教育関連でのＳＫＬＶとの連携予定があるか伺い

ます。

① 令和４年10月，まちづくり推進課内に設置されたコ

ンパクトシティ推進室について，進捗を伺います。

② 令和５年度新設の公民連携まちなか再生推進事業

の進捗と，コンパクトシティ推進室との連携体制につ

いて伺います。

市長

教育長

市長



３ 温暖化対策

について

４ 令和６年度

の予算編成に

ついて

③ 財部支所の移転や財部中央公民館の改修を控えて

いるなか，ＳＫＬＶと財部駅を結んだ地域や県道２号

線を含めて，有効的なまちづくりを望む地元住民から

の声も多いが，今後，どのように進める予定か伺いま

す。

ＩＰＣＣ（気候変動に関する政府間パネル）のＡＲ６

（第６次評価報告書）において，人間活動が温暖化の主

因であることは「疑う余地がない」と明記され，初めて

不確実性の表現が外れました。

① 第２次曽於市環境基本計画（2021年度～2030年度）

について，現在の進捗を伺います。

② 2026年度の中間見直しに向けて，ＩＰＣＣのＡＲ６

の５つのシナリオも含め，本市としてどのように対応

し，各課で取り組む予定か伺います。

① 市長が任期中に表明された今までの施政方針の進

捗について伺います。数値化できるものに関しては達

成率をお示しください。

② 令和６年度の予算編成にあたり，柱となる方針やテ

ーマ，コンセプト等について伺います。

市長

市長


